

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 96 (1987)
Heft: 9

Rubrik: CICR

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le CICR au Moyen-Orient

La délégation d'Amman: souvent le seul lien

Si l'actualité amène à évoquer souvent les activités du CICR au Moyen-Orient – en particulier au Liban, en Israël et dans les territoires occupés – il est beaucoup plus rarement question de l'action menée en Jordanie. Pourtant, le CICR maintient à Amman, depuis 1967, une délégation permanente dont le travail facilite la vie quotidienne de milliers de personnes.

Sans compter la coopération étroite entre le CICR et le Croissant-Rouge jordanien, cette délégation a actuellement deux principaux volets d'activité: la protection de personnes détenues en Jordanie et le soutien aux civils affectés par la situation dans les territoires occupés par Israël depuis 1967.

Les délégués du CICR ont accès à tous les détenus en Jordanie, quel que soit leur statut. Ainsi, ils visitent régulièrement les personnes détenues pour raison de sécurité, sous interrogatoire, en attente de jugement ou condamnées. Le CICR a accès aux détenus dès le jour de leur arrestation. En 1986, au cours de 48 vi-

sites dans 28 lieux de détention civils et militaires, parmi les quelque 3000 détenus, environ 300 ont été enregistrés pour recevoir une assistance régulière de la part du CICR.

Le second volet, l'action du CICR en faveur de civils affectés par la situation dans les territoires occupés, se base sur la IV^e Convention de Genève. Cette action, essentiellement gérée par l'Agence Centrale de Recherches, n'est pas spectaculaire, mais elle est constituée d'une multitude de démarches indispensables pour les membres de familles séparées ou les personnes détenues dans les territoires occupés et dont la famille réside en Jordanie. Dans ces cas, l'in-

CONFLIT DU GOLFE: VISITES

Huit camps de prisonniers de guerre irakiens ont été visités en Iran par le CICR depuis la reprise des visites, le 4 décembre dernier. Au total 23289 prisonniers de guerre irakiens ont été vus par les délégués depuis cette date. En Irak, la dernière série de visites, qui s'est déroulée en mai et juin, a permis aux délégués de voir 12611 prisonniers de guerre iraniens.

Les délégués de Jordanie et d'Israël se rencontrent sur le pont Allenby qui traverse le Jourdain (J.-L. Ray).



ervention du CICR permet de rétablir des liens familiaux et de transmettre des nouvelles familiales urgentes.

Les démarches ainsi entreprises sont très diverses: annoncer à une famille un décès, une arrestation ou une libération, ou encore acheminer des messages Croix-Rouge entre les détenus et leurs familles; 500 à 600 messages sont ainsi échangés chaque mois. La délégation du CICR à Amman intervient aussi pour aider des civils à obtenir des permis de visite dans les territoires occupés quand le déplacement s'avère urgent et nécessaire ou pour le transfert de part et d'autre du Jourdain de personnes incapables de se déplacer seules, par exemple des enfants, des personnes âgées ou handicapées. Les

transferts de personnes handicapées ou malades sont organisés par le Croissant-Rouge jordanien avec ses ambulances; le CICR n'agit alors que comme intermédiaire. Le CICR fournit également aux familles dont un parent est détenue un certificat de détention ou la procuration qui leur permettra d'accomplir les formalités administratives indispensables à leur vie quotidienne.

Pour mener à bien ces tâches multiples, la délégation d'Amman est quotidiennement en contact avec la délégation en Israël et dans les territoires occupés, grâce au système radio du CICR. Un délégué basé en Jordanie rencontre aussi une fois par semaine un représentant de la délégation en Israël et dans les territoires occupés. □

(Suite de la page 3)

centres d'urgence de la Croix-Rouge française installés le long des autoroutes, durant les deux week-ends les plus chargés en France, soit du 11 au 14 juillet et du 30 juillet au 3 août. La Société nationale indique que ses volontaires se sont occupés de près de 2000 cas, allant de l'insolation à l'appendicite aiguë. Plus d'une centaine de patients ont été transportés vers les hôpitaux. L'opération en question était menée conjointement par la Société nationale et «Mammouth», l'une des plus vastes chaînes de supermarchés du pays.

Camp de jeunesse soviéto-américain – L'Alliance des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge de l'URSS a participé au premier camp de jeunesse soviéto-américain, qui avait pour thème «Les enfants, inventeurs et créateurs en matière sociale pour le 21^e siècle». L'Alliance a participé à l'organisation du camp, dont le déroulement était assuré par la Fondation internationale «For survival and development of Mankind» (Pour la survie et le développement de l'humanité), en procurant des fonds, des tentes et des équipements divers et en préparant des sujets Croix-Rouge pour le programme.

Le SIDA...

Réunions sur le SIDA en Afrique – L'Organisation mondiale de la Santé a tenu quatre réunions de donateurs pour les programmes africains sur le SIDA en Tanzanie, au Rwanda, au Kenya et en Ethiopie. Le Dr Bruce Dick, chef du Département de la santé communautaire et coordinateur ad interim du SIDA à la Ligue, a participé à ces réunions où chaque pays a présenté son programme aux donateurs éventuels.

Distinction...

Le président de la Ligue, M. Enrique de la Mata, a reçu cette semaine la Grand-Croix

du Mérite de la République italienne des mains de l'ambassadeur d'Italie à Genève, S. E. M. Roberto Franceschi. La récompense a été octroyée par le président Francesco Cosiga.

Reunion...

Le président de la Ligue, six des neuf vice-présidents, le trésorier général et le secrétaire général adjoint se sont retrouvés mardi 4 août au siège de la Fédération. Cette réunion a été suivie, le lendemain, par une séance du groupe de contrôle institué lors de la dernière session du Conseil exécutif. □